# みずなら

別海町立上春別中学校 学校便り 10月号 平成28年 10月28日発行 発行責任者 校長 藤原秋彦

# 学校祭 大成功!

# 校長 藤 原 秋 彦

10月22日、本校の学校祭が無事終了いたしました。ご来場いただいた皆様、本当にありがとうございました。会場にいらした方の口からこぼれ落ちたつぶやきを拾いながら、学校祭の様子を振り返って参ります。

## ○「中学生のエネルギーっていうのはすごいもんだね」(ダンスを見ていたご年配の男性)

学級対抗ダンスバトルに3年生が登場。女子が踊り出すと、サビの部分で3年生男子がかけ声をかけ、それに1・2年生が拳をあげながら「ヘイ!」と合いの手を入れます。つられて、小学生や幼児たちも「ヘイ!」。年配の方からすれば、おそらく聴いたこともない曲、なじみのない踊りのはずです。それでも、「なんかすごいねえ、中学生」と思わせたのは、生徒たちが作り出した、なんだかワクワクするような会場の雰囲気でした。

# ○「新しいことに挑戦するのは大変なことだよね」(3年生の一言を聞いた保護者の男性)

生徒の代表で構成された実行委員会は、今回の学校祭のコンセプトに「個性を発揮した、今までに

ない新しい学校祭」という言葉を盛り込んできました。実際に、 ダンスバトルや展示部門などといった新しい取組を企画。ただ、 ダンスバトル一つとっても「発表順は?」「審査基準は?」「審 査方法は?」などなどクリアしなければいけないことが満載で す。エンディング(写真)の中で3年生が発した言葉は「本当 に大変だった。だけど、やりきったという達成感があります」。 みんな本当にいい表情をしていました。



#### ○「これすごく上手、きれい!」(展示作品を見ていた小学校保護者の女性)

今回、小学校の保護者のみなさんが何人も足を運んでくださいました。例年、小学生もたくさん見に来てくれています。小学生が中学生たちのがんばっている姿を見てくれて、また保護者のみなさんが「中学生すごいね」と話してくださる環境は本当にありがたいなと感じました。小学生が、中学校に入学することをこれまで以上に楽しみにしてくれるきっかけになれば嬉しいです。

### ○「自分が中学生のときの学校祭って何やったっけ」(ステージを見ていた保護者の男性)

自分の中学のときの学校祭って・・・、そういえば私も思い出せません。この子たちも今日のことをいつの日か忘れてしまうのでしょうか。ただ、いったい何のダンスをしたのか、劇で何の役をやったのかをもし忘れてしまったとしても、それはおそらくたいしたことではないように思います。今日、たくさんの地域のみなさんに温かい声援を送られ、笑顔で迎えられたこの感触は、彼らの心の奥にしっかりと染み込んで、その将来を支えていくのだと思うからです。

# ●△◆ スポーツの秋 上春生徒善戦! ◆▽●

- ・1日(土)根室市にて地区バドミントン大会新人戦に参加。 2年生は全員初戦突破し、1年生も善戦しました。
- ・2日(日)別海町パイロットマラソン…バレー部、陸上部、 スケート少年団ライジングの生徒が参加。5kmの部中学女子 でY・Sさんが2位入賞(写真上)。M教諭・K教諭もフルマ ラソン完走を果たしました。沿道からのたくさんのご声援あ りがとうございました。
- ・8日(土)より野球部が釧路遠征。2日間にわたり、計6試合を行い、4勝2敗の戦績でした。
- ・16日(日)新得町にて北海道中学校駅伝大会が開催されました。本校より選抜チームの一員としてM・R君(1年)が参加。チームは2部4位入賞を果たしました(写真下)。







# ●△◆ お知らせ ◆▽●

- \*お弁当持参の日…<u>1日(火)、2日(水)、6日(日)と3日間がお弁当持参</u>となります。お忙しい中ですが、よろしくご協力をお願い致します。
- \*合同音楽祭…1日(火)が小学校の部、<u>2日(水)が中学校・高校の部です。上春中は13:05 頃の</u> **発表です(若干の前後があります)**。ご都合がつけば、是非別海町中央公民館まで。

# 《11月の行事予定》

日	曜	行 事	バス	日	曜	行 事	バス
1	火	弁当の日、生徒会役員選挙	15:50	16	水	生徒総会、家庭学習推進週間	15:50
2	水	別海町合同音楽祭、弁当持参	15:50	17	木	職員会議、校外取材日	15:50
3	木	文化の日		18	金	委員会	15:50
4	金	委員会	15:50	19	土	別海町少年弁論大会	
5	土	地区文化祭		20	日		
6	目	登校日、地区文化祭参加、弁当持参	15:50	21	月	スピーチ集会、PTA 役員会、ALT	15:50
7	月	振替休日、3年親子レク		22	火		15:50
8	火	ALT	15:50	23	水	勤労感謝の日	
9	水	3年学力テスト	15:50	24	木	白鳥号	15:50
10	木	CSマイスター研修、別高説明会	15:50	25	金	委員会、PTA3 班交流会	15:50
11	金	委員会	15:50	26	土	楽しいクッキング	
12	土	バレー秋季大会		27	日		
13	日	PTA子育で講座		28	月	全校集会、CS 占冠視察	15:50
14	月	全校集会	15:50	29	火	CS 占冠視察	15:50
15	火	午前授業(給食あり)	13:05	30	水	期末テスト①	15:50

# ◆全国学力・学習状況調査の結果について◆

今年の4月19日に3年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の結果と現在進行中の取組 についてお知らせします。(個人票は既に配布済みです。)

- 1 各教科における上春別中学校の平均正答率について
  - 〇国語A…全国平均と比べて同等です。
- 〇国語B…全国平均と比べてかなり高いです。
- ○数学A…全国平均と比べてかなり高いです。 ○数学B…全国平均と比べてかなり高いです。

#### 今年度の特徴

- 1 学力は欠席者を考慮すれば、全ての教科で全国平均を大きく上回っています。
- 2 B問題の、特に記述式の問題について高い正答率を出しています。
- 3 領域別の平均正答率についても、バランスが取れています。

#### 2 生徒質問紙の調査について

- (1) 全国の傾向と比べて優れている項目について(85項目中、およそ32項目)
  - ・家の手伝いをしている。
  - ・今すんでいる地域の行事に参加している。
  - 新聞を読んでいる。
  - ・授業中に自分の考えを発表する機会が与えられている。
  - ・生徒の間で話し合う活動をよく行っている。

その他、ネットやゲーム等の生活習慣、国語や数学の授業の設問で、良い傾向が見られました。

- (2) 全国の傾向と比べて課題が見られる項目について(85項目中、13項目)
  - ・難しいことでも、失敗を恐れないで挑戦している。
  - ・自分には、よいところがあると思う。
  - ・学校が休みの日の、1日当りの勉強時間。
  - ・学校で、好きな授業がある。
  - ・先生が、自分のよいところを認めてくれている。

#### 3 今後の取組

- (1) 学力については、学習に対する生徒の不満が改善されるよう、各教科でTT指導の充実を図る と共に、研修を通じて授業力の向上を目指して参ります。また、3年生は部活動が終了しているの で、放課後の学習に関する取組を計画していきます。
- (2)「難しいことでも、失敗を恐れないで挑戦していますか。」「自分には、よいところがあると思 いますか。」の項目については、コミュニティ・スクール推進委員会と連携しながら、様々な場面 で生徒に役割を与え、挑戦させる場面をつくっていきます。また、自己有用感を育むために、生徒 の目標達成度を見取って、他者から「認められる」場面を多くつくっていきます。